

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 1 -

Primera Entrega

Miércoles 23 de Febrero de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+EE.UU. a la caza de Sam-7.

+Delegación del Departamento de Estado se reúne hoy con el ministro Guerra y el general Halleslevens.

+Rastreo de posibles buzones de cohetes rusos y Ley de Armas, entre los temas tratados ayer con Bolaños.

+Reducen tarifas por llamadas telefónicas.

+Las llamadas desde teléfonos fijos a celulares de BellSouth, y larga distancia nacional, costarán a partir de hoy la mitad de su valor tradicional.

+FSLN alienta tomas de tierras.

+Dos nuevas tomas de tierras en áreas circundantes a la ciudad, fueron reportadas a las autoridades judiciales de Chinandega. Los perturbadores exigen terrenos para vivir y dijeron que son respaldados por el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN).

+Fisco "clava" con C\$60 millones al parlamento.

+Plazo de tres días otorgado a la Asamblea para que subsane inconsistencias vence hoy.

El Nuevo Diario

+EU aumenta presión

+Diputados denuncian que embajador Stadthagen conspira contra su propio país, y debe ser destituido "como traidor"

+Ejército se reúne con Subsecretaria Adjunta para Asuntos Político-Militares de EU, pero "desconocen agenda"

+Vocero del Departamento de Estado confirma que la misión viene por los cohetes

+Terremoto en sur de Irán.

+Sismo de 6,4 grados Richter causó además 900 heridos y miles damnificados

+27 mil casos y 27 muertos

+Vacuna en León parece ser muy efectiva, pero otras regiones del país están siendo seriamente afectadas

+Funcionando el "cordón social de ayuda", pero conflicto sindical afecta abastecimiento de medicamentos en los Silais

+Copiar recetas FMI "desmarimban país"

+Réplica a ministro Arana.

+ "Si el ministro de Hacienda fuera honesto, debería renunciar. Si puede ganar US\$10 mil en el sector privado, que se vaya"

+ "Para estar en el Gobierno no hace falta ser ni inteligente ni culto, porque lo que ellos hacen es

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 2 -

aplicar recetas como boticarios"

+ "Esta gente que está en el Gobierno si se va a la empresa privada, van a ganar tal vez el 10 por ciento de lo que hoy devengan"

+ "El criterio de que el que se fue a Estados Unidos es un genio y el que se quedó en los 80 es incapaz, creo que es un enfoque muy al estilo de la oligarquía conservadora", replicó el sociólogo y economista Orlando Núñez al ministro de Hacienda Mario Arana.

+Mific impone enorme multa a Unión Fenosa

+Vocera de la empresa sostiene que detrás de la resolución hay "fuerzas y razones oscuras"

Editorial

La Prensa

Educación para la vida.

"Se trata, pues, de ayudas que en generaciones pasadas las proporcionaban los padres de familia. Sin embargo, al debilitarse o disgregarse el hogar se creó un vacío que ahora los educadores tratan de llenar. Ésta ha sido la estrategia seguida por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte (MECD) por medio del programa de Educación Para la Vida, que se comenzó a implementar desde hace dos años y que está ahora en pleno funcionamiento exitoso. El programa incluye consejeros escolares entrenados durante 200 horas por psicólogos con grados de maestrías y doctorado. En todo caso han sido evaluados 60 mil estudiantes, mientras se dispone de 500 consejeras y consejeros certificados por el Minsa. La terapia tiene varios niveles: el individual para casos especiales y el grupal, con preguntas y respuestas. Los casos con clara afección mental son referidos al departamento de psiquiatría del Minsa. Un detalle es que unidades móviles están dotadas de equipos audiovisuales que reproducen temas educativos, con una amplia biblioteca de DVD. La finalidad es desarrollar en la juventud capacidades personales que le permitan dominar impulsos agresivos u obviar situaciones de riesgo como el VIH/Sida. Desde luego hay oportunidades para reflexionar sobre los temas desde un ángulo de responsabilidad. Programas como Educación Para la Vida deberían ampliarse, porque proporcionan información y fomentan la comunicación generacional, en una época de la vida tan sensitiva como es la adolescencia, evitando así males mayores".

Opinión

La Prensa

El camino del centrismo. (Humberto Ortega)

"El centrismo como un eje de acción y conducta es un término que pienso podría ayudar a las distintas fuerzas de izquierda y derecha, para manejar mejor las profundas diferencias y contradicciones existentes en nuestra sociedad, incluyendo las antagónicas entre ellas y tras el seno de ellas, que entorpecen la solución de la pobreza y subdesarrollo y el camino hacia la plena democracia. El centrismo, no como una nueva filosofía o doctrina ideológica sino como un medio

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 3 -

civilizado que produzca el programa de Nación que profundice el sistema democrático en diálogo transparente y permanente para consensos y acuerdos políticos que se instrumenten institucionalmente, unos de alcance lejanos y otros para hoy, en el marco del Estado de derecho. En la alucinante aventura del laberinto de la humanidad, la epopeya de la insurrección sandinista nos llevó a una Nicaragua mejor que ayer; colocándonos en el presente en la ruta de una Nicaragua mejor que hoy”.

Un foro para las antenas. (Freddy Potoy Rosales)

“El rápido y masivo despliegue de las estaciones base de telefonía móvil, su fuerte impacto visual y la percepción social respecto a los supuestos efectos de las emisiones electromagnéticas en la salud de las personas están produciendo un importante rechazo social a la instalación de estas infraestructuras. Estas actitudes dificultan seriamente el despliegue de infraestructuras y condicionan el desarrollo de las telecomunicaciones en Nicaragua. Los diputados tienen trabada la liberalización del servicio de telefonía fija mediante la Ley de la Superintendencia de Servicios Públicos, mientras otros países del área avanzan en este sentido. El Gobierno debe dar a conocer qué está pasando detrás de todo esto, pues no es permisible actitudes gangsteriles de políticos ni de empresas. En la actualidad, en mercados pequeños como los de Nicaragua, la ley no debe permitir pequeñas mafias que impidan el desarrollo del país, perjudiquen al usuario, impongan barreras a otras empresas y de facto monopolicen el mercado. De tal forma, que todo lo que tenga que ver con los servicios de telecomunicaciones debe estar muy vigilado y su desarrollo ser lo más transparente posible. Libre mercado no es sinónimo de abuso, menosprecio a las normas, intimidación y perjuicio al bienestar social sólo para permitir el enriquecimiento de las empresas y lo políticos”.

El Nuevo Diario

¿Puede la mayoría ser antidemocrática? (Enrique Dussel)

“No hay derecho a usar los órganos del Estado, sea una procuraduría, una cámara legislativa o un cuerpo judicial, para eliminar a un oponente político. Este acto muestra la falta completa de formación democrática de la voluntad de los que obran de esta manera, mancha definitivamente el nombre singular de todos los actores, de los cuerpos y de los partidos involucrados. Un “asesinato político” no es cosa pequeña, imborrable en la memoria de un país con tradición, y, sobre todo, cuando se están dando los primeros pasos hacia la democracia. La democracia, como indica Boaventura de Sousa, es un proceso sin fin. Ningún país puede decir que es ya democrático -ni Estados Unidos ni ningún país europeo-, sino que son sistemas concretos en un proceso de “democratización sin fin”. Por ello, si en nuestro país se procede por mayoriteos amañados y corruptos se daría un enorme paso atrás. Se impediría que los candidatos para los comicios de 2006, que son los partidos políticos que excluyeron con chicanas al oponente principal, logren mínima legitimidad; más cuando están siendo personalmente activos actores en la exclusión del que habría sido el candidato a vencer. ¿Qué legitimidad tendría el dirigente de un partido que manejaba a la mayoría que destruía a su principal personal oponente? ¿Qué autoridad y derecho podría tener un candidato que, ocupando un cargo de alto nivel en el Estado, hubiera intervenido directamente en la eliminación del que ya en otra ocasión



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 4 -

lo venció en las urnas?”.

Nicaragua rehén de la inversión externa. (Francisco Laínez)

“Nicaragua carece de potencial de despegue, no tiene capital propio, debe buscar ahorro en el exterior, pero hacerlo bajo una política de largo plazo, rigurosas prioridades, que impulsen la producción y exportación. No se trata de andar buscando inversionistas a como se viene haciendo desde 1990, en cualquier país y actividades, no importa si favorecen el consumismo, al comercio o especulación en el mercado local. En la situación que se inició la recuperación de Nicaragua, lógico fue que aparecieran muchos aventureros, con funcionarios inexpertos. Lo racional es elaborar un plan para inversiones extranjeras que defina actividades, beneficios país en temas básicos, incentivos y plazos; no se trata de correr, buscando imagen política, promover la venta del país. Solo conozco un país, Chile, donde por años atrás, promueve la inversión extranjera ordenadamente, de acuerdo con sus prioridades, necesarias y que deriven beneficios al país. Las informaciones me indican que Nicaragua está fuera de agenda de inversionistas interesados en América Latina, no compite con emergentes en Asia. Párenla con esa canción que hay que hacer esto o lo otro por el ambiente o para atraer inversionistas, y pongámonos a trabajar racionalmente, sin fantasías ni acelerar la marcha de un motor que no tiene gasolina”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

- + Asamblea podría interpelar a Stadthagen. (Pág. 3 A)
- + Diputados lo acusan de promover una supuesta campaña contra el Ejército.
- + Embajador nica en Washington se abstuvo de comentarios.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 5 -

+Presidentes del área se reunirán el viernes. (Pág. 4 A)

+Los presidentes de Guatemala, Nicaragua, Honduras y El Salvador se reunirán para participar en un acto de facilitación del paso por la frontera entre los dos últimos países.

+ Costa Rica no descarta arbitraje sobre el San Juan. (Pág. 5 A)

+Costa Rica no descarta acudir a un arbitraje internacional, si no logra un acuerdo con Nicaragua sobre la navegación de policías ticos armados en el nicaragüense río San Juan, afirmó el Presidente de este país, Abel Pacheco de la Espriella.

El Nuevo Diario

+Denuncian campaña contra APRE. (Pág. 3 A)

+El presidente de la Alianza por la República (APRE), Miguel López, denunció ayer que el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), pretende hacer desaparecer jurídicamente a esa organización, además que tratan de impedir que ratifiquen la alianza con los conservadores.

+PLC decapita hoy a Bonilla . (Pág. 3 A)

+El Partido Liberal Constitucionalista (PLC), oficializará hoy la decapitación de la secretaria de organización, Jamileth Bonilla, defenestrada de su cargo por respaldar la precandidatura presidencial de Eduardo Montealegre.

+Reducción salarial bajo condiciones. (Pág. 8 B)

+Los altos salarios en el Poder Judicial

+Magistrados de CSJ son los quinto mejor pagados del Estado, pero sujetan reducir el sueldo si hay un "debate responsable"

+Cada año el Estado gasta hasta 19 millones de córdobas en la planilla de los 16 magistrados

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Entrevistas CDNN23**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Adolfo Chamorro C. (Pdte. Junta Liquidadora del BAVINIC) / Dr. Jorge Bolaños (Hijo del Pdte. Bolaños)

Tema: Liquidación de cartera del BAVINIC / Política Nacional

+El Sr. Chamorro explicó que la Junta Liquidadora del BAVINIC, tiene como objetivo liquidar la cartera de este banco y trasladar los fondos al FOSOVI.

+Suárez le dijo a Bolaños que Wilfredo Navarro se quejó de que Jorge Bolaños quiso golpearlo, a esto Bolaños dijo que él no tiene conflicto con nadie, y en todo caso hay dos ex generales, como son Humberto Ortega y Joaquín Cuadra, que pueden atestiguar que él no le hizo, ni le dijo nada a Navarro. Agregó que es risible que alguien que quiere ser Presidente de Nicaragua ande lloriqueando por cualquier cosa.

+Según Bolaños en la Constitución hay al menos 15 cláusulas por las que los diputados podrían ser acusados de traición.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 6 -

+Respecto al Diálogo Nacional, Bolaños dijo que a pesar de que ha criticado el Diálogo, es bueno que, por primera vez, las fuerzas políticas están hablando de temas de interés nacional y en ese sentido puede ser posible que se saque algo bueno, alguna una agenda de nación mínima, sea cual sea, pero que al menos se pongan de acuerdo en algo para dejarse de politiquería barata.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Dr. José Rizo Castellón

Tema: Política Nacional

+Rechazó la costumbre de internacionalizar los problemas de los nicaragüenses, agregó que los problemas políticos se resuelven con soluciones políticas, no con Estados de Emergencia.

+Reiteró que él fue electo por el pueblo para ser la conciencia crítica del Gobierno y como tal seguirá criticando la mala conducción del Ejecutivo, como fue el caso de el aumento salarial para el magisterio.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Fe y Democracia**

Conductor: Rev. Miguel Ángel Casco

Tema: Trabajo organizativo que está realizando "Cristianos por la Democracia"

Radio 15 de Septiembre.

Programa: **La verdad aunque duela**

Conductor: Nubia Duarte

Tema: Criticó el discurso de Daniel Ortega en ocasión de la conmemoración del asesinato de A C Sandino

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha.**

Conductor: Prof. José Payán

Tema: Comentarios sobre el traspaso de mando del Ejército

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Analizó el discurso de Daniel Ortega en ocasión de la conmemoración del asesinato de Sandino.

+Miranda informó que la Subsecretaria para asuntos políticos y militares del Departamento de Estados Unidos, Sra. Rose Linkins, planea reunirse, mañana, con el General Omar Hallensleben, con el Ministro de Defensa y con la Comisión de Gobernación y Defensa de la Asamblea Nacional. Todas

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 7 -

estas reuniones están previstas a realizarse de forma independiente con cada uno de los involucrados.

+Comentó que entre los planes, que tiene la CIA contra Daniel Ortega, está el uso de los medios de comunicación, por lo que según Miranda, planean abrir 60 emisoras en los municipios, las que estarían enlazadas con el Canal 2, para levantar la audiencia de este medio de comunicación.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Club Rotario Internacional, cumplió su Primer Centenario. En su celebración, el Presidente Bolaños recibió un reconocimiento como socio honorario del Club Rotario Managua-Tiscapa. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vocero Presidencial, Lindolfo Monjarretz, confirmó la presencia en Managua, de la Subsecretaria Interina para Asuntos Político-Militares del Departamento de Estado de Estados Unidos, Rose Linkins, quien, ésta tarde, se reunió con el Presidente de la República, Enrique Bolaños. Monjarretz ratificó que el Presidente Enrique Bolaños confía plenamente en el Ejército en cuanto al resguardo de los misiles. Según la Vocería del Departamento de Estado la misión viajó por su preocupación del plan futuro de destrucción de los misiles SAM-7. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Diputados Liberales se reunieron con la Subsecretaria Interina para Asuntos Político-Militares del Departamento de Estado de Estados Unidos, Rose Linkins. Según Wilfredo Navarro, Primer Vicepresidente del PLC, la misión norteamericana les dejó claro que confían en la institucionalidad y garantía que les está dando el Ejército Nacional respecto a los SAM-7. Pero también existe un acuerdo entre el Ejército, el Gobierno de Nicaragua y el Gobierno Norteamericano, para la destrucción de los misiles y dejar sólo 400, cantidad suficiente para que no se vea amenazada la soberanía nacional. Navarro dijo que ellos están dispuestos a respaldar cualquier acuerdo que tenga el aval del Ejército. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN23, Canal 99)**

+El Fiscal Julio Centeno entrevistó, en la Hacienda el Chile, al Dr. Arnoldo Alemán y su esposa María Fernanda Flores, sobre la investigación solicitada por la Primera Fiscalía Anticorrupción de Panamá. Según el presentador de Canal 12, Cid Largaespada, el Fiscal Julio Centeno dijo que el Dr. Alemán no está imputado en el caso de blanqueo de activos en Panamá. En las declaraciones presentadas por este canal Centeno sólo dijo que Alemán y Flores fueron amplios y cooperativos en la información. El abogado de Alemán, Mauricio Martínez, dijo que una vez más quedó claro que nunca existió una orden de Alemán o Flores para desviar dinero del erario público. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Tribunal de Apelaciones de Managua resolvió a favor de Marco Centeno por considerar que su contrato con la Vicepresidencia no se le puede acabar así por así, de acuerdo a una cláusula establecida en el contrato laboral. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Liberal Enrique Quiñónez, dijo que puede ser que el caso de Jamileth Bonilla, sea incluido en la agenda de la comisión permanente de la Convención del PLC. Según Quiñónez verán si tiene algún tipo de excusa para no asistir a las reuniones del CEN. Al respecto Jamileth Bonilla expresó que su ausencia obedece a la decisión de sus correligionarios de trasladar sus funciones a la Comisión Electoral, que preside José Marengo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Según Miguel López, Presidente del APRE, hay claras intenciones de parte de la cúpula del PLC, para que éste partido sea inhabilitado de su personería jurídica. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 8 -

+El Diputado Sandinista, José Figueroa, defendió a Oscar Loza, ex jefe de Operaciones de la extinta Seguridad del Estado, propuesto como candidato para magistrado del Tribunal de Apelaciones de Managua. Figueroa dijo que se está tratando de revivir la discusión que se tuvo cuando se discutió la Ley de Carrera Judicial, es decir que se quiere excluir a aquellas personas que fueron miembros de las Fuerzas Armadas. Agregó que no se puede vivir en el pasado y negarle el derecho que tienen como profesionales. Al respecto Wilfredo Navarro, Diputado Liberal manifestó que su posición es que se debiera buscar otro candidato, “hay abogados, hay personas que bien pueden ocupar ese cargo y se evita que se pueda golpear al Poder Judicial, por la quejas que ha habido en las Organizaciones de Derechos Humanos”. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Contralor Lino Hernández y el Vicepresidente de la Contraloría, Guillermo Arguello, han entrado en contradicciones en temas como el seguimiento a la ejecución del Presupuesto, la ejecución de los proyectos, y el tener íntegramente registrados los bienes del Estado, también dar seguimiento a las resoluciones, recomendaciones, y sanciones que emite la Contraloría. Al respecto Arguello P. Expresó que eso lo dice la ley, y ya se está haciendo, pero, no se pueden crear nuevas atribuciones sino están en la ley. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+TELCOR presentó en la mesa del Diálogo una propuesta de Reglamento Antimonopolio, que permitiría la apertura del mercado de telecomunicaciones, en menos tiempo que el que establece la Ley de Superintendencia de Servicios Públicos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Cirilo Otero, miembro de la Coordinadora Civil, calificó la propuesta de reducción salarial como una hipocresía, porque nadie la va a cumplir. **(Noticias 12, Canal 12)**

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Adolfo Chamorro C. (Junta Liquidadora del BAVINIC)	Liquidación de cartera del BAVINIC	Entrevista CDNN23	CDNN 23
Dr. José Rizo C. (Vicepresidente de la República)	Diálogo Nacional	Temas y Debates	CDNN 23

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua